

BOLIVIA - V Encuentro Mundial de Intelectuales Artistas en Defensa de la Humanidad

Jubenal Quispe

Jueves 24 de mayo de 2007, puesto en línea por [Jubenal Quispe](#)

Cochabamba, ciudad del encanto primaveral de los cambios trascendentales, nos acogió a los/as inquietos/as por el saber colectivo provenientes de diferentes rincones del mundo convocados al V Encuentro de Mundial de Intelectuales Artistas en Defensa de la Humanidad, los días 22 y 23 de junio del presente año.

Hemos disfrutado de nuestros sueños comunes en el marco de nuestra diversidad. Hemos renovado nuestra complicidad en la daza continental de los tiempos de cambios sociopolíticos que atrapan la atención del mundo.

Todas y todos estamos convencidos que la batalla decisiva, en el continente americano que comienza a moverse al son de los sueños del porvenir cada vez más nuestros, es y será en el ámbito comunicacional. Por eso hemos asumido el compromiso de garantizar, desde nuestros espacios regionales y virtuales, el derecho a la información como un derecho fundamental para el ejercicio de la ciudadanía responsable. Sólo así el proceso de los cambios será irreversible. Sólo así el añorado bienestar común será con todos y para todos.

Hemos ratificado que los y las comunicadoras nos debemos a la ciudadanía y no a las empresas. Esto implica responsabilidad y compromiso social de todo comunicador/a. Ahora, más que nunca, no es posible ser comunicador responsable sin tener una intencionalidad política por la liberación de los empobrecidos. Pero, al mismo tiempo, la diversidad excluida está en la obligación de asumir el control social sobre los medios de difusión masiva.

Desmitificar la libertad de prensa es una tarea fundamental de los comunicadores alternativos. No es admisible que la industria de la "comunicación", en nombre de este mito, continúe envenenando a la especie humana sometiéndola a sus pasiones egoístas del consumismo desenfrenado. Ahora es cuando se debe fortalecer la red de redes en defensa de la humanidad y del planeta. Desde donde estemos, debemos promover otro orden mundial y regional de comunicación fundado en el respeto a la persona humana y al planeta. Con creatividad, pasión, profundidad y estética debemos crear y fortalecer nuevas redes de ciberdisidencia.

Todo lo que comuniquemos debemos hacerlo obedeciendo a los nuevos y fecundos sujetos de los cambios sociopolíticos de la región. Nos debemos a ellos. Los movimientos sociales, femeninos, indígenas, obreros, campesinos y todos los invisibilizados por el sistema del comercio de la comunicación deben ser los protagonistas de la comunicación alternativa.

Los contactos están hechos, las distancias están acortadas y la complicidad por otro orden mundial y regional de comunicación está ratificada.